



UNIVERSIDAD CENTRAL DEL ECUADOR
DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN
BOLETÍN DE PRENSA N° 100
27 de abril de 2022

Conocer Para Empoderarse: Arquitectura y Economía

El 21 de abril de 2022 se realizó el sexto conversatorio "Conocer para empoderarse: Arquitectura y Economía." El tema central fue intentar construir paulatinamente un entorno libre de violencia de género, a través del conocimiento, del aprendizaje y del diálogo.

La Arquitecta Paola Ortiz, habló sobre "Movilidad y transporte con perspectiva de género: Otra dimensión de la desigualdad en las ciudades". Su enfoque fue dado desde los postulados de Hannah Arendt, en el que se observó las esferas productiva, reproductiva, propia y comunitaria, los cuales señaló que, deben ser considerados con el mismo nivel de importancia; pero dentro de un sistema capitalista y patriarcal, se observa que la esfera productiva presenta una preponderancia con respecto a las otras.

Esto ha generado la acumulación del capital, el consumo y la exclusión de las diversidades, lo que causa también la reproducción de diferentes formas de violencia, y genera diversos desafíos con respecto a la movilidad y el género, que suelen ser invisibilizados por la sociedad. Ortiz también presentó diferentes campañas que se plantearon con el objetivo de concientizar el empoderamiento femenino y la problemática tratada.

También se contó con la presencia de la Economista María Elena Ayala, quien aportó al conversatorio con el tema "Visibilizando los desafíos para lograr la igualdad de género en la economía" centrándose en los roles y estereotipos de género y en la ausencia de la perspectiva de género. Dijo que la dinámica social de jerarquización atribuye a la mujer características maternales y reproductivas, lo que ha producido un trabajo no remunerado y desvalorizado, mientras que al hombre se lo observa como un ser de productividad, por lo tanto, su trabajo será remunerado y valorizado.

Habló también sobre las brechas de género en el mercado laboral, indicó que la brecha salarial entre mujeres madres y no madres es amplia y que las mujeres perciben un salario menor a los hombres en un 15% en el país. Ayala señaló los desafíos y acciones para la igualdad de género en lo productivo y reproductivo y algunos avances nacionales y compromisos internacionales para la igualdad de género.

Mira la charla en el link: <https://fb.watch/cCAHVb0Lg6/>

S.V